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郡郡上上長長良良川川ロローータタリリーーククララブブ    

会長：松森正和 副会長：藤代昇 幹事：佐藤備子  

第２１１９回  令和５年８月９日（水） 

本日の行事     クラブフォーラム（地区補助金事業）  
2023－24年度       松森正和会長 

幹事報告          佐藤備子幹事 

＊日本事務局より 8月レート １＄ 141円 

＊ガバナー事務所より 

・地区大会チラシ 

・シンガポール国際大会チラシ 

・秋田建 7月豪雨災害義援金協力のお願い 

・新クラブ発足協力のお願い 

＊週報拝受 美濃、関中央 RC 

＊青少年育成市民会議総会資料 拝受
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第２１１８例会報告 

会長挨拶                           2023～24 年度 松森正和会長 

私は大和町牧に住んでおりますが、8月 7日が七日祭と言う明建神社の祭りがあり、そのことについて話し

たいと思います。先日の日曜日に牧の人たちが準備の為、暑い中集まりました。神事は毎年行われていまし

たが、以前の形で行うのは４年振りでした。準備に来る人は久しぶりの人も多く、お年寄りは外に出ないと

顔を合わせることもないので、色んな人の顔が見れて良かったです。本番は月曜日になりますが、そこでも

また色々な方と会えるのを楽しみにしています。七日祭は 3文字で“なぬかびまつり”とよびます。最初に

神事を行い、子供たちが獅子を囲って拝殿の周りを回り、約 300メートルの横参道を往復し、ドブロクを配

って終わるようなことですが、子供の頃からやっており、その獅子の周りを囲む役は、途中で獅子が暴れて

みんなを追いかけるという、子供にしたら怖いものです。その頃は子供が多く、やりたくてもやれない役で

したが僕はやりたくなかったです。今は中学生まで出てもらっており、子供が少なくなって残念です。 

祭りはよく知らないので調べたのですが、重要無形民俗文化財に指定されているそうです。県の指定と国

の指定があり、国と指定が長滝の延年、郡上踊り、寒水の掛踊の3つが 3～4年前に特定されました。県の指

定は 6つあり、その中に七日祭が入っています。他は中津屋の嘉喜踊、岸剣神社の大神楽、日吉神社大神楽、

小野八幡神社祭礼、白鳥の拝殿踊りが指定されたようです。重要有形民俗財もあり、県のホームページを見

ると郡上市が1番多く、次に高山市になっています。無形文化財、無形民俗文化財も高山市に次いで多く、

文化財が多いのだと思いました。このようなことがなければ見ることもありませんでしたが、多少勉強にな

って今後に生かせるのではないかと思います。以上で終わります、ありがとうございました。 

物故者法要 ご法話                            悲願寺  旭 美香様 

本日は郡上長良川ロータリークラブの物故者法要を賜りまして、誠にありがとうございます。 

本年度の国際ロータリーのゴードン・マッキナリー会長の会長テーマ「世界に希望を生み出そう」2630地区

篠原ガバナーの方針「奉仕の心を未来へつなげよう」、そして郡上長良川ロータリークラブ第46期松森会長

のクラブテーマ「子供たちの未来へ」を踏まえさせていただき、短いお話をさせていただきます。夏休みに

入りまして、私が住んでいるところ歩岐島ですが、歩崎島の子供会の小学生がお宮でラジオ体操した後、お

寺に来てくれまして、今皆様とご一緒にご唱和させていただいた正信偈を一緒に読んでおります。また先月

7月のことでございますが、北濃小学校から町探検で小学校2年生の子供達が悲願寺に訪問してくれました。

30分ぐらい来てくれまして、いろんな質問がありました。 

「合唱するのはなぜですか？」皆さんはなぜだと思いますか？「どういう気持ちで合唱するのですか？」と

子供に聞いたら、お子さんはやはり子供の心は純粋なんだなと感じたのは、感謝の心と言う言葉が一番多か

ったです。「今あることすべてのご縁に対して、おじい様、おばあ様、お父様、お母様、先生、また今ある空

気、その大自然の何もかもに対して、お陰様の心で合唱するんですね。」というお話をさせて頂いた後に、今

度は「お寺はどうしてありますか？」と言う質問でした。そこで私は2500年前の仏陀様のお話をしていたん

ですが、「仏陀は王子として生まれましたが、王様として戦うようなそういう気持ちよりも、一つ一つの命を

大切にして虫一匹の命も大事にしていたんだよ」と言う話をしましたら、1人の子供が「北濃小学校の 1年
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生は虫さんのお墓を作っているんです」と言ってくれたんです。そして2年生の子が毎日お墓にお花とお水

をあげている」と言う話をしてくれました。これは小学校 1年生のお墓を作ってくれたこの気持ちも、2年

生の子のお供えをしてくれる気持ちも、どなたかの指示ではなくて、自然に湧いてくる御心でございます。

とても純粋で尊いと思います。我々人間は、ともしますと忙しさと騒音の中で、大切なものを見失いがちに

なる事もございますが、子供たちは利害とか損得ではなくて、健全な心で大切なものを見る力があるように

思えました。 

先月の合同例会におきまして、篠原ガバナーのお話の中で、持続可能な社会を作るために、また多様性の

お話もありました。どんな違いがあってもその未来のために認め合うこと、世界はいま、パンデミックとロ

シアの戦争により、大変な思いをされている方々、またその中にいる子供たち、国籍、民族、昨今よく取り

上げられているLG BTQジェンダーの問題、色々違いはございますが、どの違いも認めるような世界、シング

ルペアレントのお子さんも、障害を持っておられるお子様も、どんなに人と違っていても、命をとても大事

にする純粋な子供たちの心を守り、生きやすい未来へと向かっていくことが望まれております。このことは

本日物故者法要において、我がクラブの先達、故人の方を忍び、またその方のご信念、ご功績を忘れずに引

き続いていかなければならないのではないかと思います。 

松森会長の挨拶の中に、「ほんの少しずつの努力が積もり積もって、将来大きな成果をあげるのです」とご

ざいます。こういう事こそが私ども先達の思いに報いることではないかと思います。今ご一緒にご唱和いた

だきました正信偈の中の7高僧のお一人源信僧都の横川法語を拝読させていただき、皆様とご一緒に合唱し

たいと思います 

「それ一切衆生、三悪道をのがれて、人間に生まるること大いなるよろこびなり。 

身はいやしくとも、畜生におとらんや。家まづしくとも、餓鬼にはまさるべし。 

心におもふことかなはずとも、地獄の苦しみにはくらぶべからず。世のすみうき（住み憂き）は、いとふた

よりなり。人かずならぬ身のいやしきは、菩提をねがふしるべなり。このゆえに人間にうまるることを悦ぶ

べし。信心あさくとも、本願ふかきがゆえに、頼めばかならず往生す。  

念仏ものうけれども、唱ふればさだめて来迎にあづかる功徳莫大なり。このゆえに、本願にあふことをよろ

こぶべし。また、妄念はもとより凡夫の地体なり。妄念の外に別の心もなきなり。 

臨終のときまでは、一向に妄念の凡夫にてあるべきぞとこころえて念仏すれば、来迎にあづかりて蓮台にお

るときこそさとりとはなれ。 

妄念のうちより申しいだしたる念仏は、濁りにしまぬ蓮のごとくにして、決定往生うたがひあるべからず。

妄念をいとはずして信心のあさきをなげき、こころざしを深くして、常に名号を唱ふべし。」 

ありがとうございました。 

ニコＢＯＸ                            ニコＢＯＸ委員会 鷲見啓兒君 

松森正和君 悲願寺 旭さん、本日はよろしくお願いします。 

佐藤備子君 納涼例会が普通にできてうれしい。 

大村太郎君 先輩ロータリアンに想いを寄せて感謝感謝。吉村さん、入会にも感謝。悲願寺様、今日はあり

がとうございます。 

寺田澄男君 先人のご努力、遺徳を忍び感謝しましょう。野島議長就任祝賀会には、ご夫婦お揃いのご出席

いただきありがとうございました。健康に留意され、益々のご活躍をお祈りします。 

藤代昇君 物故者の方々のご冥福を祈ります。納涼例会を楽しみましょう。 

美谷添生君 暑い日が続き、バテ気味ですね。体調を整えて盆を迎えましょう。 

和田良一君 毎日暑い日が続きます。体に十分気をつけてお盆を迎えましょう。 

寺田正美君 亡き友を忍びます。 

美谷添里恵子君 暑い日が続いています。夏バテ防止、熱中症予防には和食の朝ごはんが一番と、さっきテ

レビで言ってました。 

畑中知昭君 納涼例会、明日からは涼しくなるでしょう。 

遠藤正史君 8月になり、徹夜も含めて踊りが無事盛況でありますよう。 

山口里美君 悲願寺様、よろしくお願いします。 

同文 尾村忠雄君、、羽土洋司君、山下誠君、石徹白秀也君、原義明君、東田陽博君、井俣愛美君、 

清水英志君、鷲見啓兒君 

次週行事予定   

８月２３日 外来卓話（防災士会会長）     ８月３０日 クラブフォーラム 

出席報告                               出席委員会 東田陽博

 会員数 出席者数 欠席者数 補正者数 出席率 出席免除 

第 2117回 ３３名 ２４名 ８名 1名 78.13％ １名 

第 2118回 ３３名 ２５名 ８名 １名 81.25％ １名 



 


